

Regierungsrat

Rathaus / Barfüssergasse 24
4509 Solothurn
www.so.ch

Bundesamt für Energie
Abteilung Energieeffizienz und
erneuerbare Energien
Dienst Führungsunterstützung
3003 Bern

25. September 2018

**Teilrevision der Energieförderverordnung, der Energieverordnung und der Verordnung des UVEK über den Herkunftsnachweis und die Stromkennzeichnung:
Vernehmlassungsverfahren**

Sehr geehrte Damen und Herren

Mit Schreiben vom 4. Juli 2018 haben Sie uns zur Stellungnahme zur laufenden Teilrevision der Energieförderverordnung, der Energieverordnung und der Verordnung des UVEK über den Herkunftsnachweis und die Stromkennzeichnung eingeladen. Dazu nehmen wir wie folgt Stellung:

Die geplanten Änderungen erachten wir als zweckmässig und haben keine Änderungsvorschläge. Besonders begrüssen wir die Vereinfachung der Anforderungen beim Zusammenschluss von Eigenverbrauchsgemeinschaften und die Stärkung des Zubaus von grösseren Photovoltaikanlagen.

Im Zuge der Teilrevision werden auch die Einspeise- und Einmalvergütungen für Photovoltaikanlagen den veränderten Rahmenbedingungen angepasst und reduziert. Wir möchten darauf aufmerksam machen, dass der administrative Aufwand hingegen zugenommen hat und vor allem bei kleinen Anlagen zunehmend ein Problem für die Solarbranche darstellt. Insbesondere die 2018 eingeführten Änderungen (Grundbuchauszug, Planvorlagepflicht und periodische Kontrollen) haben teilweise zu einem unverhältnismässigen Anstieg des administrativen Aufwands geführt und sollten kritisch hinterfragt werden.

Wir danken Ihnen für die Möglichkeit zur Stellungnahme und bitten Sie um Berücksichtigung unseres Anliegen.

Mit freundlichen Grüssen

IM NAMEN DES REGIERUNGSRATES

sig.
Roland Heim
Landammann

sig.
Andreas Eng
Staatsschreiber